

**PERFILAN FOROS Y ASAMBLEAS EN TODO EL PAÍS**

Morena abre la puerta a cambiar reformas

ANA LILIA RIVERA, PRESIDENTA DEL SENADO, se pronunció por un debate público y democrático sobre las 20 iniciativas del Ejecutivo federal; “tenemos que mediar”, reconoció

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y XIMENA MEJÍA

Por primera vez en tres años, los legisladores de Morena están dispuestos a hacer cambios a reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, esta vez a las 20 que presentó el pasado lunes, 18 de las cuales son constitucionales.

Para Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, la discusión de las iniciativas será como pocas en la historia del país. “Todos los grupos parlamentarios van a tener la oportunidad de fijar una postura ante estos grandes temas, y esto seguramente nos llevará a que, donde logremos acuerdos, se tengan que mover puntos y comas”, afirmó.

Al reconocer que lo importante es tener un debate público, abierto y democrático, anticipó que los partidos podrían cambiar de postura. “Ni tan radicales en el no, ni tan positivos en el sí; tenemos que mediar”, aseguró.

Por separado, Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, adelantó que impulsará un diálogo mediante cinco foros nacionales, 32 estatales y 300 asambleas para analizar las 20 propuestas.

Adelantó que propondrá a la Junta de Coordinación Política la realización de los parlamentos, que se

llevarían a cabo del 20 de febrero al 15 de abril, con la participación de universidades, académicos, especialistas, organizaciones civiles y quienes estén interesados. De aprobarse su propuesta, la enviará al Senado a fin de que se someta a consideración.

Entre 2018 y la primera mitad de 2021, el Congreso de la Unión aprobó reformas constitucionales porque permitió modificaciones, pero desde la segunda mitad de 2021, la línea oficial fue que a las iniciativas presidenciales no se les moviera ni una coma.

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 5



PERFILAN FOROS Y ASAMBLEAS

Morena, abierta a cambiar reformas

LOS LÍDERES DEL PARTIDO en el Senado y la Cámara de Diputados prevén modificaciones de “puntos y comas” y un diálogo nacional para discutir las iniciativas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y XIMENA MEJÍA
nacional@gtmm.com.mx

Mientras Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, señaló que para lograr acuerdos con la oposición se tendrán que mover “puntos y comas” a las iniciativas presentadas el pasado lunes, Ignacio Mier adelantó que las propuestas entrarán a un proceso de diálogo nacional, con foros y asambleas.

Por primera vez en los últimos tres años, Morena se abrió a que se puedan hacer cambios al paquete de 20 reformas enviadas por el Presidente de la República, 18 de ellas constitucionales.



Foto: Cuartoscuro

Los diputados federales aprovecharon la primera sesión del último periodo ordinario de la Legislatura para llevar a tribuna el tema de las reformas enviadas por el Presidente.



“Creo que ésta va a ser una discusión como muy pocas se han dado en la historia de México, donde todos los grupos parlamentarios van a tener la oportunidad de fijar una postura ante estos grandes temas, y esto seguramente nos llevará a que donde logremos acuerdos se tengan que mover puntos y comas”, aseguró Ana Lilia Rivera, morenista presidenta del Senado.

A pregunta expresa explicó que “el Presidente ha hecho uso de una facultad constitucional que tiene de hacer propuestas prioritarias, que van a ser muy trascendentes para la vida de nuestro país, no solamente reciente, sino futura.

“Y, también los senadores y diputados, el Congreso de la Unión, tienen el derecho de analizar y hacer las modificaciones que corresponda”, recordó.

Ana Lilia Rivera explicó que también hay disposición para que se organice un parlamento abierto.

“Lo que hoy estamos logrando, y es algo muy importante, es que las dos Cámaras trabajen en conferencia... entonces, vamos a tener dos Cámaras trabajando a la par, y eso permitirá que tomemos acuerdos donde sea necesario, abrir los espacios de Parlamento Abierto”, resaltó.



Todos los grupos parlamentarios van a tener la oportunidad de fijar una postura ante estos grandes temas, y esto seguramente nos llevará a que donde logremos acuerdos se tengan que mover puntos y comas.”

ANA LILIA RIVERA

PRESIDENTA DEL SENADO

Por su parte, Ricardo Monreal, morenista presidente de la Junta de Coordinación Política, aseguró que las reformas propuestas por el Presidente no están muertas, pues trabajará por buscar los acuerdos con la



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	08/02/2024	LEGISLATIVO

oposición, como lo hizo durante los primeros tres años de este sexenio.

En tanto, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco, anunció que se impulsará la realización de un diálogo nacional para discutir las iniciativas de reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador.

El líder de la bancada de Morena indicó que dichos foros se plantean en cuatro ejes temáticos: democracia, libertad, justicia y bienestar, para poder analizarlas en un ejercicio de diálogo nacional.

Puntualizó que impulsará la realización de cinco foros nacionales, 32 estatales y 300 asambleas en todo el país, del 20 de febrero al 15 de abril, con la participación de universidades, académicos, especialistas, organizaciones civiles y quienes estén interesados en las materias.

Abundó que el debate abierto busca que la ciudadanía conozca y opine sobre las propuestas, cuya dictaminación se prevé al término de los foros y a partir del 18 de abril hasta el 30 de abril que finaliza el periodo ordinario, para la discusión en el pleno.

Aseguró que la coalición Juntos Hacemos Historia, integrada por Morena, PVEM y PT, acompañará el paquete de iniciativas que presentó el Presidente, en el marco del aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917.

Entre 2018 y la primera mitad de 2021, el Congreso de la Unión aprobó reformas constitucionales, porque se permitieron modificaciones, pero, desde la segunda mitad del 2021, la instrucción gubernamental fue que a las iniciativas presidenciales no se les moviera ni una coma.